

EL INDEPENDIENTE

PERIÓDICO BI-SEMANAL

Trinidad, Jueves 26 de Abril de 1888.

Gerente-Administrador Antonio G. Goso

Año 1.º Número 65

Redacción y Administración—Calle Montevideo Nos. 98 y 100

Aparece los Jueves y Domingos

Precio de suscripción—80 centésimos

Advertencia

Los avisos y solicitadas, serán publicados con arreglo á la siguiente

TARIFA Y ADELANTADOS

Por un aviso de 1 á 10 líneas y de una á tres publicaciones \$ 0.50
De 11 á 20 líneas y de una á tres publicaciones 1.00

Siendo mayor el número de líneas ó de publicaciones, el precio de ellas será proporcional.

Las solicitadas á razon de 9 pesos por columna

Los avisos judiciales que se refieran á aperturas de sucesiones ó testamentarias abonarán \$ 2.50 por mes teniendo derecho los interesados al primer y último número de la publicación.

Se reciben avisos y solicitadas, hasta la 1 p.m. del dia anterior de la salida del periódico.

Los escritos de interés público, serán publicados gratis en la sección remitidos,

No se restituyen á sus autores los originales, que se reciban en la Administración, fueran ó no publicados.

El Administrador

EL INDEPENDIENTE

TRINIDAD, ABRIL 22 DE 1888.

Las tarifas de El F. C. Central

—o—

Hace ya tiempo, y bajo este epígrafe, nos ocupamos de la tarifa que rige en el Ferro Carril Central para fletes de mercancías.

Dijimos entonces que los beneficios que á la industria, la agricultura y al comercio reportaba el ferro carril, eran de muy pequeña importancia.

Y la razón está al alcance del más ninope.

No reciben impulso las clases productoras, porque la carestía de los fletes á los centros donde han de vender sus productos, lleva al trabajador la utilidad que debía recibir por sus constantes afanes y trabajos.

Y no beneficia á la industria y al comercio, porque quita á la primera los medios de poder desarrollarse en la campaña, y al segundo le impide también desarrollar su esfera de acción, re cargando de una manera tal los fletes que imposibilitan toda transacción.

Dijimos entonces quo era una vergüenza hiciesen competencia ventajosa al ferro carril, las carretas, y agregábamos que, con la actual tarifa en vigencia, la empresa pierde de recibir muchos pesos y no contribuye, como debiera, al progreso de la campaña.

Y como nosotros al tratar este asunto, lo hacemos únicamente en defensa de intereses generales, y no por espíritu de oposición ni inquina á la empresa del ferro carril, vamos á demostrar con hechos tangibles la verdad de nuestras afirmaciones.

Es público, y por consiguiente son contadas las personas que lo ignoran, que la casi totalidad de los artículos ya sean de barraca, almacén, tienda, materiales de construcción etc. etc. que se compran en Montevideo, se traen bien directamente por carreta de plaza, bien de 25 de Agosto ó San José, siendo contadas las mercancías que vienen por el Durazno.

Al tomar esta determinación los hacedores y el comercio, tuvieron en vista la diferencia de flete que asciende á ochos, seis y cuatro pesos por carga de 2.000 kilos según vengan directamente, ó de las estaciones ya anteriormente dichas.

Valía la pena de que la Administración del ferro carril se informara, y tomara en cuenta nuestras apreciaciones y nuestros asertos, á fin de ver si podía ponerse remedio al mal que denunciámos.

De otra suerte, ni ella conseguirá las ventajas á que aspira, ni hará los servicios que debían esperarse en favor del progreso de la campaña.

Nos han sujero las breves consideraciones que preceden y vuelto nuevamente tratar ese asunto, un hecho que acabamos de ver y palpar en esta Vila.

Siendo esta la época de compras en Montevideo para la entrante estación de invierno, el movimiento de mercancías es bastante activo.

Pues bien: hemos visto en los días lunes, martes y miércoles ó sea hace tres días, entrar más de cien carrozas á la población, con mercancías para varias casas de comercio, que no tendríamos inconveniente en nombrar, y de aquellas ni una sola cargó en la estación del Durazno.

Más de la mitad de esas cargas vienen directamente de plaza, y las otras desde 25 de Agosto y San José.

¿Cuánto dejó de percibir la empresa del ferro carril á causa de sus altas tarifas, en tres días de movimiento de mercancías en esta plaza?

Calculando muy bajo y descontando lo que haya percibido por fletes á 25 de Agosto y San José, encontramos que la empresa perdió 1.200 \$ en solo tres días.

Sirvan estos datos exactos para que se reaccione contra las actuales tarifas en vigencia.

Si nuestros paternales Gobiernos se preocuparan algo más de lo que interesa á la campaña, hubieran ya tomado cartas en este asunto, y dicho á los señores ingleses que con las actuales tarifas no se beneficiaba á la campaña.

Pero pedir sucede esto, es, Díes nos perdono, pedir algo así, como el descubrimiento del movimiento continuo, ó es per la venida del Moscas

¿Y la empresa? Veremos lo que determina; indudablemente nada. Es esto lo más probable.

VAREIDADES

Historia de la pelota

—o—

El juego de pelota, hoy tan en boga en el Norte de España y en esta república es uno de los más antiguos ejercicios que han servido para recreo del hombre.

Herodoto atribuye á los Lidios la invención de ese juego, que en los tiempos del padre de la historia, era uno de los favoritos de toda la Grecia.

Homero mismo habla de él en el canto VII de la Odisea, donde nos presenta á Nausicaa jugando con sus ninas á la pelota, la cual viene al fin á caer en el río. Los efectos higiénicos de ese juego fueron notados hasta por los curaderos anteriores á Hipócrates, quienes los prescribían a las personas propensas á la obesidad. Los Lacedemonios le daban la importancia de un ejercicio gimnástico y lo imponían como tal á su juventud, la cual llegó á tener pasión por ese juego.

De los griegos lo aprendieron los romanos quienes hicieron de él su juego favorito. En el campo de Marte había un lugar destinado para esto, y siempre había en él partidas, Catón era tan aficionado á la pelota, que con ese juego distraía sus disgustos ó echaba fuera su mal humor. En la época de Augusto jugaban á la pelota todos los cortesanos, y el famoso Merenes era un jugador de primera fuerza. Los emperadores estimularon mucho la afición á la pelota: *pila*, como ellos la llamaban. Consideraban que era un medio de contener la degeneración que se iba apoderando de la raza.

Los nobles y los ricos de aquel tiempo jugaban á la pelota antes de comer para tener más apetito. Así era raro el palacio que no tenía un sitio destinado á este ejercicio; un frontón, como le llamamos ahora.

Los soldados romanos introdujeron ese juego en España y en las Galias, y pronto los jugadores de estos países los sobrepusieron en habilidad. El juego de pelota se generalizó de tal suerte, que viñó á ser diversión pública y fué reglamentado.

En Francia, durante la edad media, no solo quedó reglamentado ese juego según queda dicho, sino que se prohibió á los villanos que jugasen á él y solo se jugó ya por los hidalgos. Entre los jugadores de esa época ha quedado el nombre de una joven llamada Margot, la cual fui á París el año 1424, y que ganó á los más hábiles jugadores. En dicha época era aún deshonra la pala, y solo se jugaba con la mano desnuda ó con un doble guante de cuero. La pala no se comensó á usar hasta fines del siglo XVI.

A principios del citado siglo llegó á su apogeo ese juego. Los mismos reyes y príncipes se ejercitaban en él.

El rey de Francia, Francisco I. era un gran aficionado, y preparaba partidos

en el tablero en que tomaba parte. Un día jugaba de compañero con un fraile, gran jugador contra dos señores de la corte. En lo mas empeñado de la partida hizo una jugada tan hábil el fraile que decidió la partida.

—Buen golpe ha sido padre!—exclamó el rey!

—No te pareco, á V. M.—replicó satisfecho el fraile—que ha sido un golpe de padre prior!

Al rey le hizo tanta gracia la salida que nombró al fraile prior de uno de los mejores conventos.

En España no estaba menos en boga el juego de pelota. Sabido es que don Felipe el Hermoso murió a causa de unas calenturas que se le produjeron por haber bebido un vaso de agua fría estando sudoroso y agitado de jugar á la pelota.

En el siglo XVII, decayó la afición á ese juego en todas partes; pero no decayó rápidamente, y aun hubo jugadores muy notables. Cervantes habla varias veces del juego de pelota y aún en la segunda parte del Quijote, Alfonso refiere haber visto á la puerta del infierno jugando á la pelota una docena de diablos, los cuales tenían por pelotas libras, y jugaban con pala. Porque en efecto la pala hacía furor por aquel tiempo.

Fué el siglo XVIII el de mayor decadencia del juego de pelota, y puede decirse que el juego sagrado de esa afición se conservó en España y Francia en los territorios habitados por la raza cívica.

En nuestro país hubo la ventaja de no haberse hecho de él un privilegio como se hizo en Francia. En este último país aun se conservó en las principales ciudades sitios dedicados á ese juego; frontones, como decimos por acá. Una de esas salas ha sido immortalizada. Fué aquella de París, á donde se trasladaron en 1779 los representantes de la nación francesa y juraron no separarse hasta haber dado á la Francia una constitución.

En nuestro siglo la afición se ha despertado de nuevo.

Cuando se abolió en la nación vecina el privilegio que de jugar á la pelota tenían los hidalgos, la afición cundió y todo el mundo se hizo allí jugador ó como dirían los vascos, pelotaris.

Este juego tan viril y noble, sin embargo no se cultiva ya en parte alguna de Europa como en nuestras provincias vascongadas, por mas que en algunas partes vaya tomando caracteres de vicio.

Porque una cosa es que la juventud gaste sus exuberantes fuerzas en ese ejercicio y otra es que este se concrete á unos cuantos jugadores de profesión, que se limitan á hacer ganar ó perder el dinero, perdiendo en pocos años la salud.

GACETILLA

«El Ejército Uruguayo»

En su 2.ª época y bajo la dirección de su fundador, el inteligente militar Teniente Coronel Bernassa y Jerez, ha reaparecido en la ciudad del Salto este

estimable colega, al que retribuimos su cortes saludo, deseándole larga y próspera vida.

Fotografía

En los escaparates del *Bazar Independencia* del Sr. D. José R. Pérez se exhibe un retrato hecho al carbón, del señor D. Angel Gacio, que acredita una vez más la reconocida competencia del señor Salgueiro, de cuyo taller artístico ha salido aquel admirable trabajo.

Altar

Se está colocando uno en la Iglesia de esta Villa, que la Hermandad del Corazón de Jesús, por medio de una suscripción popular, dedica á su santo patrono. Personas que han tenido oportunidad de ver este trabajo, nos aseguran que ha, ce honor á los distinguidos artífices señores Etchenmendy y Aldavert, de cuyos talleres ha salido la obra.

Justa petición

Algunas personas se nos han acercado pidiéndonos hicieranos conocer de quien corresponde, lo inconveniente, y hasta si se quiere, lo perjudicial que es para la salud pública de esta población, el abusivo método que aquí se viene siguiendo desde hace algún tiempo á esta parte, de llevar á la Iglesia los cadáveres de aquellas personas que mueren de enfermedades epidémicas.

Se nos ha recordado á la vez, que hay una disposición Superior que prohíbe terminantemente esta costumbre, no completo desuso en toda población culta y celosa de su higiene pública y pribada.

Si como es de creer, la denuncia que se nos ha hecho, y que nosotros á nuestra vez la hacemos pública es cierta, debe evitarse á todo trance, poniendo en juego para ello, todo los medios concesibles á fin de que no sean heridos intereses agenos, sin que esto importe silenciar por mas tiempo, ni permitir un día mas siquiera, se continúe jugando de una manera casi criminal, con la salud del pueblo.

Llegaron

En la diligencia del domingo, los aero-ditados comerciantes de esta plaza, señores López y Solana.

Dentro de muy pocos días, recibirán el gran surtidor de invierno, que ambos señores traen para sus respectivas casas.

Presupuesto

El lunes empezó á pagar en la Jefatura, el correspondiente al mes de marzo último.

Con este motivo, los milicos andan con las caras como unas pascuas y más contentos que Tesco cuando obtuvo á Helena.

Terminado

Está el edificio que para la escuela rural de Marincho, mandó construir la Comisión D. de I. Primaria.

Personas que han visto este edificio, nos aseguran q' es un verdadero *chiche*.

Los marincheros deben estar orgullosos, pues son los únicos en el departamento que tienen un local adeduoado al objeto que se destina.

Surtido

La Barbería de los señores Gioscia Ilmos, acaba de recibir un rico surtido de perfumes, y además una gran variedad de corbatas, y otros artículos para hombres, que están dispuestos á liquidar á un precio equitativo.

Así, pues, no olvidar.

Se mudó

A la esquina de las calles Montevideo y 1 de Octubre, la acreditada sastrería de los señores Gacio y Prieto.

Dependiente

Advertimos á quienes desean colocarse; que en esta imprenta hay empleo para un dependiente de atmación, que co-

noza algo el ramo de tienda y pueda dar garantías de su conducta.

Mobiliario

La Inspección Departamental de I. Primaria, ha mandado á la escuela de 1º grado Rural núm. 6, doce mesas americanas.

El aumento de alumnos que cada dia se nota en esta escuela, habla muy alto en favor de su directora señorita Olaza y Suárez.

Del pueblo asisten á este centro de educación, un regular número de niños.

Muebles

La antigua casa de los señores Goso y Cia., acaba de recibir un variado y rico surtido de muebles Hamburgueses, y fabricados en el país, hallándose, pues, hoy en condiciones de servir cualquier pedido, y satisfacer el gusto del mas exigente *fastashionable*.

Para darse una idea de lo que es el surtido, se hace indispensable visitar la casa, una vez que los muebles hayan sido puestos en exposición.

Don Jacinto R. Castillo

Hallase en esta, por asuntos de su profesión, este distinguido caballero, Presidente de la C. de I. Primaria del Durazno, y uno de los más progresistas vecinos de aquella Villa.

Descanso al amigo una grata permanencia en el seno de nuestra sociedad.

Un robo por equivocación

Noches pasadas el vecino don Blas Pe truccelli, sintió pasos dentro del patio, y al asomarse á una de las puertas de su dormitorio notó que un individuo entra ba á la cocina.

Tan pronto vió que aquel pájaro no era de aquella jaula, llamó al sereno de su manzana, que por una feliz casualidad pasaba en aquel momento junto á su casa, y juntos van á explorar el terreno donde parecía se ocultaba el discípulo de Caco.

Entrados que hubieron á la cocina, se notó que un individuo de tez de carbón, hacia esfuerzos inauditos para salir por la chimenea del fogón sin que pudiera, como es consiguiente, conseguir su objetivo.

Al principio creyó el dueño de casa que la oscuridad de la cara provenía del hollejo, pero examinado con más detención, se evidenció que el que le había echado el ojo á los jamones que en la cocina había, era un negro de deberas.

Cuando el sereno y el dueño de casa interrogaron al nocturno visitante, que cual era el motivo que allí lo había llevado en horas tan inadecuadas, y de una manera tan violenta; contestó que se había equivocado, que aquella no era la casa que había pretendido visitar. Es de notar que para entrar en la pieza en que se encontraba, había tenido que saltar un cerro, lo que explica de una manera acabada la equivocación sufrida.

Esa noche y por vía de ensayo, soñó en cargar el sereno de enseñarle el camino del Hotel Flores, donde á la fecha se encuentra hospedado y dándose á todos los diablos por la equivocación sufrida.

Se compondrán

Las mesas que en tan pesimo estado, á pesar de no tener sino un año de uso, fueron retiradas de la escuela de 2º grado núm. 2 de niñas, han sido mandadas limpiar y barnizar por el Sr. I. de I. Primaria: una vez terminada su comprobación, serán distribuidas entre las escuelas del Departamento.

Será magnífico

A la suma de ochocientos pesos alcanza ya, el dinero recolectado en el Durazno, para obsequiar al Jefe Político de aquel departamento Coronel don Ni-

conedes Castro.

Con esa cantidad se puede hacer un regalo casi regio.

Bien lo merece, el digno y modesto funcionario á quien se dedica esta prueba de aprecio.

Juez de Paz

Como podrían verlo nuestros lectores, por la lectura del acta de escrutinio que en otro lugar publicamos, ha resultado electo Juez de Paz de la 1.ª sección el joven Nicolás Morales.

Es de esperar que este jóven, no defraude en el desempeño de su delicado cargo, la confianza que en él depositaron sus electores.

Otra más

Dentro de muy breves días, se va abrir en la calle de Montevideo, una nueva barbería.

Con esta, serán seis las que va contar nuestra población.

¡Seguramente que nadie quedará sin afeitarse por falta de barbero!

Inspección

El miércoles visitó las obras que se practican en el paso de «Porongos» el ingeniero que las dirige.

Con igual propósito salió ese dia á las 11. a. m. el señor Barañano presidente de la J. E. Administrativa.

Contra la invasión de las hormigas

Se desmenuza cierta cantidad de borax mezclándolo con azúcar en polvo, y se esparsa esta mezcla por los sitios frecuentados por las hormigas. Al cabo de muy pocos días desaparecen completamente las hormigas. En lugares donde se ha ensayado este procedimiento hace tres y cuatro años, no han vuelto á aparecer las hormigas.

Personal

Sería muy necesario que la empresa constructora de la calzada de «Maciel» pusiera mas operarios para dar pronto término á ese trabajo, pues la cuadrilla que actualmente se emplea en él es insuficiente.

Hay que aprovechar el tiempo; misterio Chamberlain.

Si llueve, jadios! compostura y, jadios! esperanzas de pasar sin riesgos ni peligros para la vida, ese terrible paro.

Con que así, más peones y dejarse de cíteras, que pueden ocasionar perjuicios de consideración á la empresa misma, y graves trastornos al viandante.

Nuevo método de limpiar los mocos

En la calle de Montevideo, esquina 4 de Octubre, se estableció momentáneamente, el mártir á eso de las 8 de la noche, una tienda donde se vendían pañuelos de cinco puntas, destinados muy especialmente, á los deudores morosos.

Como la venta de esta clase de mercaderías no está permitida por la ley, fué puesto en *chirona* el que sin previo permiso de la autoridad nocturna, regalaba á bajo precio el artículo.

¡Ojo! ¡mucho ojo! no sea que el ejemplo cunda y los potardistas, y deudores olvidadizos, plaga social que desgraciadamente abunda, tengan que ver atomatadas sus carrillos, y la nariz choreando sangre, por no haber cumplido en tiempo, los compromisos contraídos.

Lindo modo de casarse gratis

Estos días han sido víctimas de una punja varios comerciantes.

Una joven vestida de luto, cuyo nombre reservamos por ahora, se presentó, en nombre de varias señoras de la localidad, y consiguió llevar artículos de tienda.

Descubierto á la tarde la estafa, se dieron los pasos consiguientes, y, es de suponer, que los jeníos comprados de

un modo tan *barato*, vuelvan á poder de sus dueños.

¡Es un bonito modo de comprar los utensilios necesarios para casarse!

¡Cuidado con esta nueva epidemia!

Criminal

El que ha anunciado la prensa de la capital, que será remitido á este departamento, bajo la custodia del Comisario Supernumerario de la Jefatura de Montevideo, señor Romero Fyan, es el encasillado Melanís Fernández, el mismo que el año pasado tuvo una *desgracia* en el Arroyo Grande.

Lo remiten para llenar ciertas formalidades que faltan en el expediente que por ese crimen se lo sigue.

Así, al menos, se nos ha dicho.

Cuidado con el carbunclo

Un jovencito de Canelones que llegó el lunes al pueblo conduciendo una de las tantas carrozas que vinieron ese dia, se halló bastante enfermo, á consecuencia de haberse inoculado el veneno de un buco que se lo había enfermado en el camino y que después murió.

Sucedió que lavó con la mano y con agua una herida hecha al buco con la pierna. Al dia siguiente el brazo estaba dolorosamente hinchado, y apenas pudo llegar al pueblo, en mal estado.

Le asistió el doctor Galimés, y parece hay esperanzas de salvar al muchacho.

Repetimos: tengan cuidado los carreteros y estancieros y tengan la precaución de no quitar el cuero cuando vean que un animal muere con los síntomas característicos del «carbunclo».

A.L.-G.-D.-G.-A.-D.-U.
Secret.- de la Resp.-Log.- Simb.-

UNIÓN Y VIRTUD

Esta Resp.-Log.- se reúne, en tanto... ord... todos los sábados á las 7 1/2 p. m.

Se recomienda la puntual asistencia de los h. h. del cuad...

Por mandato
El Secret.-

Comisión Escrutadora

DE

VOTOS

En Trinidad, á los veinte y dos días del mes de abril del año mil ochocientos ochenta y ocho, y siendo las nueve horas y treinta minutos a. m. estando reunida en el local de sesiones de la Junta E. Administrativa, la Comisión Escrutadora con la asistencia de su Presidente D. Brígido S. Cabral y los vocales D. Benito Romay, D. Eduardo Perera, D. Ricardo M. Gerona, D. Isidoro Lema, D. Manuel L. Ifran y D. Alejandrino Barragán faltando D. José R. Barboly D. Oscar Tebot por la causa notoria de su cambio de residencia, se resolvió que en este acto desempeñase las funciones de Secretario ad-hoc, el vocal D. Alejandrino Barragán, lo que aceptado en seguida con todas las formalidades de la ley, se practicó el escrutinio de los votos respectivos de las elecciones de Juez de Paz para la primera sección del Departamento resultando haber sido electo el ciudadano D. Nicolás P. Morales por mayoría de votos, y no siendo para más este acto, se resuelve autorizar á la Mesa para que pase copia de la presente acta al Juez de Paz electo y remita á la Junta Electoral todos los documentos relativos á la elección de dicho Juez de Paz y se haga público el resultado del escrutinio. Trinidad, fecha *ut-supra*.

B. S. Cabral—Benito Romay—Isidoro Lema—R. M. Gerona—Manuel L. Ifran—Eduardo Perera—Alejandrino Barragán Secretario ad-hoc.

ANTONIO G. GOSO
REMATADOR
Y
COMISIONISTA

Se entregarán de remates en general y adal-

lanta dinero sobre todo objeto que se le
entregue para vender.

TRINIDAD

NOGUEIRA Y PENA
ESCRIBANOS PÚBLICOS

TRINIDAD

Calle Fray-Ubeda Núm. 32 Plaza
Principal

Ofrecen sus servicios profesionales al
vecindario del Departamento de Flores.
Ocupáense de la dirección de asuntos
judiciales y arreglos de testamentarias.

AVISO

Leopoldo González Lerena
A B O G A D O

Ha abierto su estudio en la calle Río
Negro núm. 84 (altos)

MONTEVIDEO
N.º 100-G 12-1 m.

AVISOS NUEVOS

AL PUBLICO

Participo que la Botica del
Pueblo ha sido traslada á la
calle Montevideo núm.
97 Esquina Fray Ubeda númer.
60, Plaza Constitución ofreciendo
á mis numerosos favorecedores los servicios profesionales con esmero y prontitud, tanto de dia como á cualquier hora de la noche. Existen en la nueva casa los mejores productos químicos y farmacéuticos y un surtido completo de todas las especialidades, tanto del país como extranjeras, las que se venden á precios modicos.

José Enrique Posotta.

XXXVIII-a.19. 3 m.

Sociedad Francesa

DE

SOCORROS MÚTUOS

Se invita á los socios á la Asamblea
General Extraordinaria, que tendrá lugar
el dia 29 de Abril á las dos de la tarde
en el Salón del Sr. Dr. Juan Luis Laplaza.

El Secretario

XXXVI.a.15.3p.

ho
dueño de otro cer al 19/10 Y A 12: mifec, 11
visitado surtidor de Cosméticos Francés e Ingleses,
de titana novedad, para la estación de invierno,
trato, con oscuras, elegancia y puntualidad.

NICOLAS GREZZI

DE

SASTRERIA

"LA IDEA"

DIARIO DE LA MAÑANA

Suscripción por mes 1 \$ 50 cts.

Se hace saber á las personas que
desean suscribirse á dicho diario,
recurrir á su Agente
Calle Trinidad N.º 72.
También se previene
á los señores
suscriptores
que equal-
quier
tal-
ta
que
noten
en el re-
parto, avisen
al que suscribe
que serán atendidos
en el acto del reclamo.

El Agente—José I. Ortiz

AVISO

En la Estancia Tidemann (antes Santa
Matilde) hay en venta los animales siguientes: 2 Mil ovejas finas de cría de dos
a cuatro años en estado immejorable.

2 mil capones gordos de 6 dientes arriba
150 carneros nuevos superiores, dama
larga y fina, hijos directos de padres importados últimamente de Europa, desde el
infimo precio de \$ 10 hasta mayor cantidad.

CXXXV.—A 10-3 m.

JOSÉ B. COMEYSORO

REMADE ALMONE- DA

DE OCHO SUERTES DE CAMPO

Divididas en 6 fracciones

Pertenecientes á la sucesión de don Cár-
los Reyes

Situadas al Sud del Río Ne-
gro

EN EL DEPARTAMENTO DE DURAZ-

NO

A poca distancia

Los Molles

Estación del Ferro-Carril Central del Uruguay

El remate tendrá lugar en Montevideo

EN MI CASA CALLE PIEDRAS, 134

El lunes 30 del corriente, á la una en punto, empezará la venta á la más alta postura, con autorización del señor Juez L. de lo Civil de tercer turno, doctor don José L. Vila, en presencia del actuario y al guacil de ese Juzgado, y perteneciente á la sucesión de don Carlos Reyes.

Con tasación muy baja, por la situación
en que se encuentran.

Fracción n.º 1—Área: 6867 cuadras 9032
varas. Estación de la Carolina, con poblaciones
de material en buenas condiciones, algibe, guar-
dapatíos con reja de fierro
dos poteros de piedra,
2 corrales de piedra y 1
de fiandubay, un potero
completamente cerrado. Hacienda
de la Carolina, 4
aguadas artificiales y na-
turales, el arroyo de las Con-
chitas y de los Perros y
parte de las cañadas de las Nutrias. Estando cerrada
por el arroyo de las Con-
chitas, de los Perros y el
límite Sud alambrado.

Fracción n.º 2—Área: 2075 cuadras
1857 varas, con aguadas
naturales, arroyo Sauce y
la cañada de las Nutrias,
y además dos aguadas ar-
tificiales.

Fracción n.º 3—Área: 2530 cuadras
4515 varas; en esta fracción está comprendida la
antigua Carolina, con corrales y mangueras de
piedras. Está situada entre los arroyos de los Perros, Carpintería y Sauce, tiene dos aguadas artificiales y tiene bastante
monte.

Fracción n.º 4—Área: 5395 cuadras
8216 varas; comprendida entre los arroyos Sauce y Carpintería y sobre el Río Negro; por el Oeste y por el Sud Oeste alambrado; 2 aguadas artificiales en el centro del campo y naturales las cañadas de la Correntina, del Sauce y de los Carros y tiene una manguera de piedra.

Fracción n.º 5—Área: 2170 cuadras
7205 varas; dividida en dos poteros, completamente cerrada por el Río Negro y un cerco de piedra, con aguadas de primer orden y con el monte del Río Negro.

Fracción n.º 6—Área: 2587 cuadras
6021 varas; completamente cerrada por el Río Negro, cerco de piedra dos líneas alambradas y parte de la cañada de los Carros, con tres aguadas artificiales.

Es reconocida por todos la superioridad
de estos campos: los iluminados donde
existen, quedan medianeros.

Estos campos acaban de ser mensurados
y deslindeados por los agrimensores don Juan José Castro y doña Luis Machado, con la correspondiente aprobación de la Dirección General de Obras públicas.

El precio será abonado en Montevideo
y tan pronto como el señor Juez lo disponga.

Los títulos, planos y antecedentes, pue-
den verse en la Escribanía de dicho Juz-
gado, calle Buenos Aires núm. 229.

Estos campos con todo lo que contie-
nen, han sido tasados á razón de treinta
mil pesos la suerte.

No se admitirá oferta que no exceda
de sus dos terceras partes que son
20,000 pesos la suerte 6 sean 7 \$ 408 la
cuadra.

El mejor póstor de cada fracción en-
trará en el acto trescientos pesos, á los efectos del artículo 919 del Código de Procedimientos.

En el plazo que repartiré se encontrará
la forma de cada fracción, ó dirigirse
á los mismos campos.

ARTÍCULOS EN PISADERO

En campo bien empastado se tomarán
desde 100 hasta 300. Para tratar en
esta imprenta darán razón.

Trinidad 6 de Abril de 1888
6 Pub.

AVISO

El que suscribe tiene el honor de poner
en conocimiento del pueblo Trinitario que
esta fecha ha abierto en esta villa
calle 4 de Octubre esquina Sarandí un
almacen de comestibles y bebidas. Tam-
bién encontrarán mis favorecedores un
rico surtidor en el ramo de Zapatería, artí-
culos que estoy dispuesto á venderlos
que no admiten competencia.

Hay calzado para niña, señorita, soñó-
ra y caballero. ¡Acuidid!! ¡Acuidid!! á ésto almacen y
Zapatería, seguros de que saldrán conven-
cidos de haber encontrado la verdad.

Trinidad, Marzo 18 de 1888.

Pascual Develis.

CXIX-M. 18 2 m.

GRAN BARATILLO

LA MAR CON PEZES Y ARENA

LA PERLA TRINITARIA

TIENDA Y ALMACEN

DE

S. PUJANTELL

El dueño de esta acerada casa, par-
ticipa á su numerosa clientela y al pú-
blico en general, que acaba de recibir
grande y variado surtidor de artículos de
Tienda, Mercería, Perfumería, Talabartería,
calzado y Ropa hecha, que venderá
á precios baratísimos.

Casi, casi, regalado

Sin bombo ni platillo

Ofrecemos novedad,

Acuidid al baratillo

Acuidid á la verdad.

Zarza superior, á 2 vintenes vara
hilo blanco carrete, (marea coronita) á
1 vinten uno; toallas, á 3 vintenes una;

puntillas de hilo, á 2 vintenes vara; lienzo bu-
eno, á 2 vintenes vara; lienzo bueno,

á 5 vintenes vara; camisas para se-
ñora, á 5 reales una; pañuelos de ma-
no, á 2 vintenes uno; andaluzas, á 5 reales una;

corsets para señora, á 7 reales uno;

medias para niñas, á 5 reales uno;

madras á 3 vintenes una; acero para vestido,

á 1 vinten vara; alemaniso

clase muy buena, á 4 reales una; pantuflas

á 12 vintenes una; sombrillas á 12 vintenes una;

cohetas negras y plomo á 3 vintenes una;

mezquilla azul y café, á 6 vintenes una;

ricos casiní para trajes de hombre, á 1 peso una;

lustrina negra, lisa y labrada muy buena clase, á 2 reales una;

porcelana negra y plomo, á 4 vintenes una;

madras regular, á 1 real una;

abanicos á 35 reales á 18 reales;

chalecos á 6 reales; escarpines, á real

par; merino negro, á 4 reales vara;

merino superior, á 5 reales vara;

sombrieros de pajilla, á 2 reales;

puntilla de cribio anchas para fundas, á real vara;

cohetas blancas y de color tamaño grande,

tamaño grande (camara) que antes vendíamos á 35 reales á 18 reales;

chalecos á 6 reales; escarpines, á real

par; merino negro, á 4 reales vara;

merino superior, á 5 reales vara;

sombrieros de pajilla, á 4 reales uno;

bombas blancas, á 6 vintenes una;

bolígrafos de seda grandes, á 3 reales uno;

jewelos á 2 vintenes par;

sombriero de paño para niños, á 4 reales uno;

bombas blancas, á 6 vintenes una;

bolígrafos de seda, á 3 vintenes uno;

y así sucesivamente, como son: en géne-
ros para vestido, tapaditos (mamboretas),

generitos blancos lisos y labrados, for-
mas y sombreros para señoras y niñas,

velo de monja negro y de colores, invi-
sibles polizones, vestidos para niñas y

ninos, rulos de seda, álbums, hule para

mesa, guantes de cabritilla y de seda,

damas, grá cintas de rosa, etomana y

faya, ligas, chales, puntillas, festones,

gasas, crepon, ballenas, tarlatán, sor-
villetes, colchas, camisetas, cuellos y pa-
ñuelos para hombres, boquillas, carteras,

corbatas, cadenas, botones, jujuelos de

resorte para pochera, madrileños, dor-
res, licuadoras, estuches fantasía, pulseras,

extractos, agua colonia y floridu le-
jítima, é infinitud de artículos que se

ofertan por su mucha extensión.

También encontrarán un grande y va-
riado surtidor de artículos de almacenes y

ferretería.

NOTA—Esta es la casa que por 5 po-
sos viste un hombre de pie, si sabesa es

decir zapotillas, medias, calzoncillos, ca-
miseta, camisa, bombacha, saco, chalo-
te, corbata, sombrero, pañuelo de manos,

jewelos y cigarro puro; Todo por 5 pesos!

La Perla Trinitaria, magnífica Tienda

Que rico surtidor de gran novedad,

Y todo barato, por mucho que venda

No sé qui ganancia le pide que

PRECIOS MÓNICOS

Calle Montevideo Núm. 107—TRINIDAD

AVISOS

J. E. A.

AVISO

Por acuerdo del dia 26 de Marzo ultimo se ha resuelto modificar la tarifa de permisos para edificar, cercar, refaccionar, abrir y colocar puertas, en el orden siguiente:

Por cada permiso para edificar, reedificar, y cercar, en los solares esquinas, pagaran los solicitantes	\$ 5 00
Por idem id. id. en los solares centros,	4 00
Por idem id. id. para refaccionar y abrir y colocar puertas,	2 50
Por cada diligencia de líneas de chacras	8 00
Por cada diligencia de líneas en lassobras de chacras	5 00
Por idem id. de líneas en los huertos	6 00

Trinidad Abril 6 de 1888.

Por autorización
P. Labastie.

¡A LA GANGA!! ¡A LA GANGA!!

A la gran hojalatería

DE

José I. Petruccelli

CALLE MONTEVIDEO núm. 165

En esta acreditada casa se acaba de recibir un surtido de Ferretería y quincallería, magnífico hasta el extremo.

Preciosos juegos de «toilete», camas maravillosas en las que se pueden dormir sueños dorados, lámparas Belgas que iluminan á «giorno» é infinitad de novedades que no se detallan por su mucha extensión.

Para la gastronomía tenemos los aparatos ojiguientes: sartenes esmaltadas de diferentes tamaños, cacerolas idem; pucheros especiales para la olla podrida, teteras, moldes para Flanes, Budines etc. etc.

Especialidad en baños de todas clases tamaños y gustos.

Se recomienda esta casa «única» en esta villa, para hacer ciertos trabajos que con esmero y prontitud en ella se fabrican; y para salir de dudas,

Vengan, vongan Porongueras

Esta casa á visitar

Qué si es por cosas baratas

Tiradas las han de hallar.

N.º 78-E 15-6 m.

FOLLETIN N.º 3

Bocetos Matrimoniales

¿Se debe uno casar?

Por

Y VICTORIO MADUREDO

—o—

Vencer la repugnancia de este para que Aurora fuese la esposa de Felipe.

Vencer también á la marquesa de Cásula para que Esperanza lo fuese de Fernando.

Y Vencer al diablo, es decir, á Lucidez de Landrove, para que Victoria se case con Roberto.

AVISO

De contraste

Se previene al comercio en general, que debiendo dar comienzo el dia 25 de abril, á hacer la revisación de pesas y medidas, y á fin de que los que necesiten contrastar, concurren á la Oficina respectiva, que para el efecto está queda establecida, en la calle Fray Ubeda núm 92, todos los días hábiles dí de la mañana á 4 de la tarde.

También se previene á los negociantes ambulantes y flotantes, que ellos están en la obligación de concurrir á la oficina del ramo, á hacer verificar sus pesas y medidas dentro del término, antes de dar principio á la visita anual domiciliaria, incurriendo en la multa correspondiente el que no lo haga así.

Este plazo es improrrogable yesta oficina previene que hará efectivas las prescripciones de la Ley, para que después no aleguen ignorancia.

Trinidad, Abril 3 de 1888.

El Contrastador Departamental.

CXXVIII-A 51 m.

ESCUELA EVANGÉLICA N.º F

Las clases de este colegio se reabren el 1º. de Febrero.

El Director.

N.º E— 5. 4 m.

AVISO

El que suscribe pone en conocimiento de todas aquellas personas que tengan animales en el campo de su propiedad que procedan á retirarlos en el término de diez días a contar desde la fecha de esta publicación; pasado dicho plazo se procederá con arreglo á lo que determina el Código Rural.

Marincho, marzo 20 de 1888.

Martín Condón

CXXV. m 29. 1 m.

HOTEL BELLA BARCELONA

DE

MAXEL GRASAS

101 103 105 Calle Ciudadela 101 103 105

MONTEVIDEO

Este bien situado y céntrico Hotel reúne condiciones de comodidad inmejorables tanto para familias, como para caballeros.

El tren de los Pocitos pasa á cuatro varas de sus puertas.

Comidas á todas horas.

Precios equitativos y esmerado trato.

Res non Verba

PEDRO GORDÓN

PROCURA DOR
TRINIDAD

de peligros imaginarios, prometiendo dos gracias y cosa sensible... Se me figura que tomar por compañera de la vida una mujer bonita, pura de cuerpo y de alma ¡no es verdad?

En resumen y para concluir diré á V.º, que como en ese mundo no existe la bondad absoluta, el matrimonio, dada esa relativa humana, es bueno en sí y que todo depende de no hacer un mal uso de una buena cosa. Admitido este principio dedicaré mi tercer boceto á la Elección de una buena mujer.

FIN

COLEGIO TRINITARIO

Este acreditado Centro de Educación, prepara á los jóvenes para el Comercio. Se garante una educación sólida y rápida.

PROGRAMA

Lectura manuscrita, Gramática, Polígrafa, Aritmética general, Aritmética mercantil, Teneduría de libros, Contabilidad, Prácticas comerciales, Geografía comercial, Productos naturales e industriales, Estadística, Idiomas: Inglés, Alemán y Francés.

N.º B. Clases particulares; se admiten pupilos.

DIRECTOR

Profesor. Agustín Valebora.

N.º 8N. 20, p.

Todo esto y algo mas quedaba por hacer. ¿Mas de qué no eran capaces aquellos hombres, todos valientes, todos unidos y todos con grandes recursos, merced á la inagotable bolsa del antiguo Telmo el Piloto.

Fija la atención en las especiativas del porvenir, trataban ya de entrar en materia para atacar ó ir venciendo obstáculo por obstáculo, cuando en aquel momento se abrió la puerta y vióso entrar al cabo Pascual.

La actitud severa, meditabunda e inesperada de este hombre, llamó la atención de todos.

—¿Qué ocurre?—le preguntó Telmo.

—Que Albano, el guardahosque espera vuestras órdenes.

Y como si el digo servidor temiese las alabanzas que pudiera sobrevenir des-

ENRIQUE Y RACCIOLI

PINTOR — VIDRIERO — BLANQUEADOR

Se encarga de todos trabajos concernientes al ramo.

Se pinta á la fresca, imitación papel y damasco á precios nunca vistos.

Se pintan carruajes y toda clase de Vehículos, teniendo su taller con su correspondiente galería y hábiles Oficiales

Se pintan letreros y rótulos etc etc, es mi lema «Esmero» «Prontitud Económica»

TALLER

Calle Trinidad — esquina San José.

3—m.

pues de esta noticia, se escurrió como pudo hacia la cocina, dejando en la puer ta á Albano.

Nuestros lectores recordarán la figura de éste, por cuanto una vez le vieron subir tranquila por el áspero repecho que desde el mar se extendía hasta la torre del Cuervo. Mas como ya hace tiempo que no le hemos visto, bueno es que produzcamos, sobre poco mas ó menos aquella.

¿Quién en definitiva es mas digno de consideración, el quo ha llevado una existencia solitaria ó el quo ha hecho un matrimonio sin amor?

Difícilmente, á mi juicio, pueden tratarse estas cuestiones sin citarse la autoridad del autor de Monsieur, Madame et Bebe. «No sé porqué hay gente que se empeña en hacer rodear el matrimonio